



夫夫へつなぐ あした

文／本間 吾里砂



線路内に侵入したエバシカ

増え続ける衝突事故
過去最大を記録中

鹿との衝突による列車の運休や遅延など、輸送障害が深刻で、二〇二〇年度の二四三件を皮切りに、毎年、過去最大の衝突件数を記録。二八八二件となつた二〇二三年度は、石北線で大きく件数を伸ばす結果となりました。

突後車両の床下に鹿を巻き込んでしまい、乗務員だけで対処するのが難しい場合は、保線係員などの対応手配を行うため、除去作業に多くの時間を費やすことになります。たとえスムーズに進んだとしても発生した時間が夜間帯、衝突した場所が道路か



庶信入防止柵

こうした事態に対し、環境省釧路湿原野生生物保護センター内にある猛禽類医学研究所と情報交換をしながら効果的な方策を検討しています。

れ以前の期間と比較した結果、減速区間では衝突事故が二割ほど減少しました。これを受け、二〇一四年三月のダイヤ改正から両線区の減速運転を通年へ。これにより、季節を問わずに増え続ける鹿との衝突事故ができるだけ回避する取り組みを行っています。

鹿侵入防止柵設置や減速運転など対策実施中

JR北海道では、これまでも鹿侵入防止柵の設置をはじめ、沿線の木の伐採による運転士の視認性確保、衝突する前に運転士が鹿を発見・対処できるよう列車ダイヤの余裕時分を付加するなど、さまざまな取り組みを行っています。直近では二〇二二年二月五日から二〇二三年三月三日まで、花咲線と釧網線の一部の列車で減速運転を実施。それ以前の期間と比較した結果、減速区間では衝突事故が

鹿侵入防止柵設置や
減速運転など対策実施中